

Resumen de SFM del Torneo de Enero 2011

por Chris Gould

El triste final a un tedioso torneo nos sugería que los vientos del cambio que soplaban en el sumo, como siempre suaves, seguían la moda japonesa. El desastroso final de Harumafuji en la última jornada ante Kisenosato hizo que este último consiguiera su décima victoria, el premio al mejor rendimiento y una remota posibilidad de ser promovido a Ozeki en Marzo. Su compañeros en el tercer grado Kotoshogiku lo hizo mejor con 11 victorias y el premio de la técnica, asegurándose también tener opciones de ser promovido en Osaka. Al parecer se ha acabado la búsqueda del siguiente Ozeki japonés, justo en el momento en que el único Ozeki de Japón, Kaio de 38 años, está preparado para colgar el cinto. Parece que el sumo va a evitar por los pelos la calamitosa situación de no tener a ningún talento local en los dos primeros rangos.



Kisenosato

Encontrar un Ozeki japonés puede parecer un problema resuelto, pero hacer que los Ozeki actuales funcionen mejor parece algo

intratable uno. El musculoso Harumafuji, que recientemente se casó y tuvo un niño (en ese orden) se salvó de la degradación por un estrecho margen, consiguiendo unas míseras 8 victorias y 7 derrotas (8-7). Sin ideas ante Kisenosato, empujado por Kotooshu, golpeado por sexta vez consecutiva por Kotoshogiku y sin opciones contra Baruto, era imposible creer que Harumafuji había ganado un torneo sólo 20 meses atrás. Sea por las lesiones o por otra razón, está en una situación desesperada y se puede considerar afortunado de no descender al rango de sekiwake que merece por su estado de forma actual. Incluso su octava victoria, en dos segundos ante la precipitación de Kaio, pareció inmerecida.



Kotoshogiku

Por otra parte, el gigante estonio Baruto, se salió del grupo y mostró un buen y potente sumo para conseguir ocho victorias en sus primeros nueve combates. Sin embargo, vencido hábilmente por Kotoshogiku y Kaio, y superado

por Hakuho y Kotooshu, Baruto perdió cinco de sus últimos seis combates y terminó con un decepcionante 9-6. Parece que desde su 14-1 en Osaka el año pasado, sus rivales de la zona alta han estado estudiando la manera de superar su fuerza bruta, ya sea eludiéndole o metiéndose por debajo de él para desestabilizar sus altas caderas. Baruto ahora tiene que idear un plan para hacer frente a unos rivales cada vez más avisados o enfrentarse a la realidad de que nunca hará realidad su sueño de ganar un yusho.



Ozeki Kotooshu

Kotooshu, mientras sigue negándose a ponerlo todo en la lucha, pareció un poco mejor que en los últimos torneos con un sólido 10-5, incluyendo una buena

actuación contra Hakuho y un buen estado de forma ante Baruto. Por desgracia, su ridícula derrota del día 14 ante Kaio apagó el brillo de sus logros y plantea más preguntas acerca de cómo un hombre tan alto, musculoso y fuerte puede perder de forma frecuente ante un enfermizo japonés unos 11 años mayor que él. Hace casi tres años desde que ganó el yusho, y parece poco probable que consiga otro en su forma actual.



Yokozuna Hakuho

Kaio, por su parte, impulsado por su estupendo 12-3 en Fukuoka, perdió su insólita oportunidad de ser Yokozuna desde el principio, pero aún así terminó con un meritorio 9-6, derrotando a los dos gigantes europeos Kotooshu y Baruto en el camino. El cómo combinar esas espectaculares victorias con una derrota en dos segundos ante Harumafuji es algo difícil de comprender, pero la conclusión es que en el siguiente torneo va a conseguir celebrar 23 años completos en el sumo en activo. Con su posición de Ozeki garantizada hasta Mayo, no debemos esperar aún ninguna notificación de retiro, especialmente porque está a sólo 10 victorias de igualar el récord de victorias de todos los tiempos en el sumo.

El título, por supuesto, fue para Hakuho por sexta vez consecutiva,

dejando al majestuoso mongol a un triunfo del récord establecido por su compatriota Asashoryu entre Noviembre de 2004 y Noviembre de 2005. Así que



Okinoumi

mientras permanezca libre de lesiones, el maestro de la Miyagino debería de superar fácilmente el hito de Asashoryu en Mayo y continuar su racha ganadora de torneos mucho más allá. A pesar de una segunda derrota consecutiva ante Kisenosato, deteniendo su última racha ganadora en 23, Hakuho es todavía el Rey del Ring, muy por encima del resto, tanto en confianza como en técnica. Consiguió su victoria en makuuchi número 300 en este torneo y ha alcanzado un sorprendente 88-2 en los últimos seis torneos, con las dos derrotas viniendo de la misma persona.

Otra gran noticia fue el ver al maegashira con cara de niño Okinoumi ganando 11 de sus primeros 13 combates, sólo para caer ante rivales de la zona alta en los últimos dos días. Fue consolado con el premio al espíritu de lucha y su mejor registro de la historia en la primera división, recuperándose perfectamente de su participación en el escándalo de las apuestas de béisbol. Por su

parte Toyonoshima consiguió 28 victorias en los dos últimos torneos con uno de los más extraños 8-7 jamás registrado. En Enero le vimos conseguir una victoria, siete derrotas seguidas y otras siete victorias consecutivas. De forma convenientemente para la asociación de sumo, continúa con su constante ascenso en los rangos.

La gran noticia de la parte inferior de makuuchi es la de ver al barbudo georgiano Kokkai fuera de la primera división por primera vez en más de siete años. Su baja forma en el dohyo se vio agravada por los acontecimientos que supuestamente pasaron fuera de él, con los medios de comunicación informado que él y su compatriota Gagamaru se habían peleado en un restaurante hindú, rompiendo algunas lámparas. En Makuuchi habrá dos caras completamente nuevas en Marzo con Tochinowaka y el brasileño Kaisei haciendo lo suficiente como para salir de Juryo. El coreano Kasugao también volverá a Makuuchi, pero la promoción más esperada es el de Takayasu, que pretende convertirse en el primera rikishi de la primera división nacido en la actual Era Imperial. Por el momento su destino está dependiendo de un hilo y depende de si la asociación de sumo estima o no conveniente degradar a Kimurayama de Makuuchi o darle una nueva y compasiva oportunidad.

Un gran nombre que sin duda va a estar ausente de Osaka es Tosanoumi, que se retiró en la jornada inaugural del torneo de Enero a la edad de 38 años. Se espera que en el próximo torneo veamos realmente una señal de cambio de guardia, con los dos Sekiwakes japoneses luchando para alcanzar un nivel superior y con nuevos rostros en Makuuchi ansiosos de causar estragos entre la élite. ¡Pase lo que pase, tiene que ser más emocionante que en Enero!